
 

Verwaltungsbericht des Gemeindevorstandes 
der Gemeinde Stockstadt am Rhein 

zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung 
am Dienstag, dem 27. Februar 2024 

 

 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
meine sehr geehrten Damen und Herren, 
 
ich möchte Ihnen zur heutigen Sitzung der Gemeindevertretung folgenden 
Verwaltungsbericht zur Kenntnis geben: 
 
 
1. Wärmeversorgung durch industrielle Abwärme 
 
Am 6. Februar diesen Jahres unterzeichneten die Kommunen Riedstadt, Biebesheim 
und Stockstadt am Rhein gemeinsam mit der Vitos Südhessen und der HIM GmbH 
eine Absichtserklärung zu einem Projekt über Wärmeversorgung. Dabei kann die 
Abwärme der Sondermüllbehandlungsanlage in Biebesheim für Fernwärme genutzt 
werden. 
Zukünftig soll es eine Warmwassertrasse von der HIM aus Biebesheim zur Vitos 
Südhessen nach Riedstadt geben. 
Die Trasse berührt auch die Stockstädter Gemarkung. Im weiteren Ausbau des 
Baugebietes „Köllsche Gärten“ wäre bei einer Kapazitätserhöhung der geplanten 
Wärmeauskopplung auch ein Abzweig der Warmwassertrasse nach Stockstadt am 
Rhein möglich. 
 
 
2. Zweite Sicherheitskonferenz KOMPASS 
 
Am Mittwoch, dem 27. März 2024, findet die zweite Sicherheitskonferenz in 
Stockstadt am Rhein statt. 
Gemeinsam mit der Polizeidirektion Groß-Gerau sollen die bereits andiskutierten 
Themen wie beispielsweise Kriminalprävention, Verkehr oder auch 
Jugendsozialarbeit vertieft und weiter beraten werden.  
Für die Bürgerversammlung am 8. Oktober 2024 ist vorgesehen die Ergebnisse der 
beiden Konferenzen vorzustellen. Dabei soll auch über einen dauerhaften 
Präventionsrat mit Bürgerbeteiligung gesprochen werden. 
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3. Spatenstich Bewegungskita „Köllsche Gärten“ 
 
Am 26. Januar 2024 fand der offizielle Spatenstich für den Bewegungskindergarten in 
den „Köllschen Gärten“ statt. 
Gemeinsam mit den zukünftigen Kindergartenkindern, den Mitarbeitern der 
Gemeinde und Mitarbeitern der Fa. Kleusberg wurde in einer kleinen Feierstunde der 
traditionelle Baubeginn durchgeführt. 
Zwischenzeitlich wurde die Bodenplatte der neuen Kita betoniert. 
Es ist geplant, die ersten Module für die Kita in der Osterwoche aufzubauen. 
Danach beginnt dann der Innenausbau. Pünktlich zum neuen Kindergartenjahr im 
September diesen Jahres soll das Gebäude in Betrieb gehen. 
Der aktuelle Baufortschritt kann von allen Bürgern auf der Homepage der Gemeinde 
über die APP Web-Kita eingesehen werden. 
 
 
4. Lärmschutzwand für die „Köllschen Gärten“ 
 
Der Bauantrag für die geplante Lärmschutzwand wird in dieser Woche beim 
Kreisbauamt gestellt, sodass die Wand zeitgleich mit dem Kindergarten im ersten 
Bauabschnitt des Neubaugebietes realisiert werden kann. Die Bauzeit der Wand ist 
von Mai bis August geplant. 
Die Erweiterung der Wand erfolgt mit dem nächsten Bauabschnitt. 
 
 
5. Eidechsenhabitat in den „Köllschen Gärten“ 
 
Für die Erschließung des neuen Wohngebietes inkl. des Baus der Lärmschutzwand ist 
es erforderlich, frühzeitig ein Eidechsenhabitat als Ausgleichsmaßnahme 
einzurichten. Die Vorbereitungen beginnen noch diese Woche im Süden des 
Baugebietes entlang des Radweges an der Kreisstraße 153. Bis April 2024 sollen die 
Arbeiten abgeschlossen sein. 
 
 
6. Sachstand Netto Kreisel, Terminplanung  
 
Der aktuelle Bauabschnitt des Kreisels soll laut Hessen Mobil bis 08. März beendet 
werden, sodass auch hier die Kreisstraße nach Goddelau wieder befahren werden 
kann. Als Bauende der Gesamtmaßnahme ist Ende Juni 2024 vorgesehen. 
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7. Sachstand alte B44/Oberstraße  
 
Aufgrund der milden Witterung konnten die Bauarbeiten für den separaten Radweg 
von Biebesheim nach Stockstadt am Rhein planmäßig durchgeführt werden. 
Die Arbeiten innerhalb Gemarkung Stockstadt sollen am 18. April 2024 beginnen. 
Die Fertigstellung des Bauabschnitts bis zur neu herzustellenden Querung für 
Radfahrer und Fußgänger am Privatweg EDEKA vor der Vollsperrung der Riedbahn ist 
für Mitte Juli 2024 vorgesehen. 
Vorläufiger Endtermin der Gesamtbaumaßnahme mit Bau eines Gehweges, dem 
Ausbau der Kreuzungen und Erneuerungen der Bushaltestellen ist Ende Oktober 
2025.  
Die Baustelle liegt terminlich derzeit im Plan. 
 
 
8. Sachstand Um- und Anbau Feuerwehr   
 
Der Bauantrag für die Baumaßnahme ist gestellt.  
Die Genehmigung durch die Kreisbauaufsicht erfolgt nach Rücksprache zeitnah.  
Der Beginn mit dem 1. Bauabschnitt, dem Umbau der vorhandenen Fahrzeughalle, 
den neuen Sanitärräumen und der Installation eines Schwarz-Weiß-Bereiches in den 
Umkleiden ist für das 3. Quartal 2024 vorgesehen und soll bis Ende 2. Quartal 2025 
fertiggestellt sein.  
Der 2. Bauabschnitt mit dem Anbau der neuen Fahrzeughalle erfolgt dann im 
Anschluss. 
 
 
 
Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
 
 
 
- Raschel - 
Bürgermeister  


